

tf

trans-pasando  
*fronteras*

*Revista estudiantil de asuntos transdisciplinarios*

Una publicación de



FACULTAD DE  
DERECHO Y CIENCIAS  
SOCIALES



## Presentación

Con la intención de generar un espacio de reflexión, análisis, discusión e información sobre los fenómenos sociales desde una perspectiva transdisciplinar, creamos la convocatoria que llevó por título: *Análisis transdisciplinares de la coyuntura internacional*. Para nuestro agrado, logramos reunir, por un lado, un buen número de textos que abordan diferentes dinámicas sociales que estuvieron, o están aún, presentes de forma mediática a nivel internacional; y por el otro lado, autores que pusieron a dialogar sus saberes teóricos, metodológicos y conceptuales de varias disciplinas e integrarlos afín de un mismo objeto de estudio.

Ante todo, como científicos sociales debemos ser garantes de humildad y honradez, por lo tanto, jamás estará de más agradecer y hacer mención a todos los que aportaron sus esfuerzos para que este ejemplar sea una realidad. En este sentido y en esta ocasión en particular, prefiero cerrar con una breve reflexión en vez del tradicional párrafo de agradecimientos. En nombre del *Equipo editorial*, quiero agradecer al Decano de la Facultad de Derecho y Ciencias sociales Adolfo Jerónimo Botero toda su confianza y apoyo incondicional. Gracias también a la profesora Inge Helena Valencia por sus comentarios y valiosa contribución en este ejemplar. Por lo anterior, además de su colaboración y diligencia, agradezco a Vladimir Rouvinski, Adrián Alzate y Andrés Valero. Definitivamente, sin ellos este tercer número de *Trans-pasando Fronteras* seguiría en un estado inconcluso de planeación.

A los miembros del Comité científico infinitas gracias por su continuo y desinteresado apoyo; al Comité editorial de la revista según su participación en alguna de las *Cuatro-E*, o áreas de trabajo. Primera E de *English*: Ana Garay y Alexandra Ocampo; segunda E de *Entrevistas*: José Jairo Jaramillo, Carlos Liévano y Jennifer García; tercera E de *Eventos*: Richard Benavidez, Luisa Herrera; finalmente, cuarta E de *Estilo*: Juan José Torres, María A. López Orduz, José Castiblanco y Jenny Lozano. Gracias a todos ustedes por toda su dedicación y empeño. A los autores que son publicados en

este número, gracias por escoger esta revista como opción para mostrar su trabajo.

Gracias especiales a Ana Bolena Escobar, directora del programa de Economía y Negocios internacionales, por apoyar esta iniciativa al permitir que los artículos ganadores del *Concurso de ensayos y ponencias* del Seminario internacional “China: Redefiniendo el orden global”, celebrado entre los días 23 y 26 de abril de 2013 en la Universidad Icesi, sean considerados para su publicación en este espacio académico estudiantil. En este ejemplar se logró incluir uno de los tres artículos premiados.

Por último y para nada menos importante, no puedo dejar de agradecer a mi familia por todo su apoyo, su paciencia y, sobre todo, por su capacidad de mantener la disposición adecuada frente a los esfuerzos indisociables a toda labor editorial y académica.

Como reflexión final me gustaría destacar algunas observaciones. Luego de pasar de un ejemplar con autores de un único país de origen, como sucede en el segundo ejemplar *Desafíos metodológicos en la investigación académica estudiantil* (2012), celebramos que en esta tercera publicación podamos leer autores internacionales. En este número, además de publicar textos de autores procedentes del viejo continente europeo, al igual que ocurre en el primer ejemplar sobre *Los retos de la política migratoria* (2011), se cuenta con artículos de autores latinoamericanos, principalmente, provenientes del cono sur, de los países Argentina y Chile. De la misma manera celebramos que gran parte de los autores sean de nacionalidad colombiana, vallecaucanos, caleños. Esto nos motiva, nos llena de esperanza y confianza pues nos da la seguridad para afirmar que desde *Trans-pasado Fronteras* se está empezando a tejer lazos con la comunidad académica estudiantil local y regional, permitiéndonos dejar impreso el sello de que en este país sí existen proyectos con la capacidad de ofrecerle a Latinoamérica y al mundo experiencias editoriales y conocimientos científicos *Made in Colombia*.

**Adolfo A. Abadía**  
Editor ejecutivo

*Junio 2013*